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~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

 

 

歡迎辭 

 

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席會議，並介紹規劃署高

級城市規劃師／離島 1 鄧敬恩先生，他暫代鄺弘毅先生。 

 

 

I. 通過 2024 年 8 月 27 日的會議紀錄 

 

2. 主席表示，上述會議紀錄已收錄各政府部門的修改建議，並

於會前送交各委員審閱。委員沒有提出修訂建議，並一致通過上述會

議紀錄。 

 

 

II. 有關更改愉景灣 N4a 區土地用途的提問 

(地區基建及發展規劃委員會文件第 9／2024 號) 

 

3. 主席歡迎出席回應提問的嘉賓。教育局、離島地政處及規劃

署的書面回覆已於會前送交各委員參閱。 
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4. 周元谷議員簡介提問內容。 

 

5. 鄧敬恩先生及孫小敏女士分別闡述規劃署及離島地政處的書

面回覆內容。 

 

6. 委員提出意見如下︰ 

 

(a) 委員關注土地業權人如不提出更改題述土地作康體文娛

設施用途，會令土地閒置，以致未能滿足居民的需求。因

此，委員建議有關政府部門向土地業權人(即香港興業有

限公司)轉達居民及地區人士對於在題述土地興建康體文

娛或社福設施的意見。 

 

(b) 委員以愉景灣社區會堂旁邊的足球場為例，指該幅土地雖

然劃為「政府、機構或社區」地帶，但土地業權人(同為香

港興業有限公司)也因應居民的要求而興建了足球場。委

員建議相關政府部門參考上述做法，並與土地業權人商討

於題述土地興建康體文娛設施。 

 

(c) 委員理解題述土地屬私人土地，如政府未能在更改土地用

途方面擔當主導角色，建議相關政府部門考慮於下次修訂

愉景灣總綱發展藍圖(總綱圖)時加入批地條款，要求土地

業權人須於題述土地興建康體文娛設施。 

 

(d) 委員詢問土地業權人就題述土地與政府簽訂的批准書的

有效期，並詢問有關部門會否與土地業權人簽訂另一份批

准書，以要求土地業權人須於指定日期內在題述土地提供

康體文娛設施供市民使用。 

 

(e) 委員詢問有關政府部門可否先平整題述土地，然後處理更

改土地作其他臨時用途的申請。 

 

7. 鄧敬恩先生綜合回應如下︰ 

 

(a) 由於教育局指出愉景灣的公營中小學學位可滿足當區需

求，該建校計劃未有啟動，而教育局已於 2022 年 8 月釋
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放該建校土地。現時題述土地劃為「政府、機構或社區(1)」

地帶。土地業權人提出的任何土地用途建議，須符合《愉

景灣分區計劃大綱草圖編號 S/I-DB/5》(大綱圖)的用途規

定。如擬議用途須向城市規劃委員會(城規會)申請或涉及

修訂大綱圖則，規劃署將按既定程序處理，包括諮詢相關

部門及進行地區諮詢。署方現時未收到土地業權人就該土

地提出發展建議。 

 

(b) 根據大綱圖，題述土地劃為「政府、機構或社區(1)」地帶。

如土地業權人擬議發展為康體文娛設施等相關用途，只要

符合一切其他有關的法例、政府土地契約條款的規定，均

屬大綱圖經常准許。 

 

(c) 只要提議的土地平整工程能符合大綱圖上的規劃用途規

定，便無須先向城規會申請。 

 

8. 孫小敏女士綜合回應如下︰ 

 

(a) 愉景灣社區會堂旁邊的足球場土地位於愉景灣 N5a 區，

屬私人業權土地。根據總綱圖及有關批准書內的條款，土

地業權人需要在該處興建一座室內康樂中心並交付給政

府，後因政府暫緩了興建室內康樂中心的計劃，土地業權

人因應居民的要求，向離島地政處申請暫時放寬土地用

途，作足球及運動場用途，相關短期豁免書申請在 2010 年

2 月簽訂。參考愉景灣 N5a 區的做法，如有任何機構或團

體希望把題述土地用作康體文娛設施等臨時用途，需先與

土地業權人聯絡，並取得他們的同意。當處方收到土地業

權人提出的臨時放寬土地用途申請後，會按既定程序處

理。 

 

(b) 土地業權人如需更改總綱圖內訂明的土地用途，在得到規

劃署原則上同意該土地用途建議後，可向地政總署申請修

訂總綱圖，地政總署會按既定程序審批，申請如獲批准，

署方會與土地業權人簽訂批准書。批准書內會列明有關土

地的許可發展設施或用途。署方在徵詢相關政府部門的意

見後，一般會就批准書內許可的設施訂明一個完成期限。

由於教育局已於 2022 年 8 月釋放題述土地不再用於建
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校，因此 2000 年的批准書內有關建校的完成期限已不再

適用。此外，如平整題述土地作其他臨時用途，則不屬於

該批准書涵蓋的範疇。 

 

(c) 由於題述土地屬私人土地，而離島地政處作為土地行政部

門，負責審批有關放寬或修訂土地契約用途的申請，因此

處方不適宜就修訂題述土地的用途主動向土地業權人提

出建議。如土地業權人得到規劃署原則上同意，將該土地

發展作康體文娛設施用途，可向處方提出申請，處方將按

既定程序處理，包括諮詢相關部門及進行地區諮詢。 

 

9. 委員希望透過秘書處向土地業權人(即香港興業有限公司)轉

達居民及地區人士對於在題述土地興建康體文娛或社福設施的建議，

以供考慮。 

 

(會後註：秘書處於 2024 年 11 月 20 日致函香港興業有限公司轉達委

員的意見。香港興業有限公司的書面回覆已於 11 月 26 日透過秘書處

以電郵方式轉交各委員。) 

 

 

III. 其他事項 

 

10. 委員沒有提出其他事項。 

 

 

IV. 下次會議日期 

 

11. 議事完畢，會議於下午 3 時 13 分結束。下次會議將於 2024 年

12 月 18 日下午 2 時 30 分舉行。 

 

-完- 

 


